
王星政委批示

12 月 10 日，王星政委在《安全规范“一贴了之” 问

题反映“石沉大海”—-不作为让沈阳部分小区消防安全隐

患难以消除》上批示：国清副总理、郝鹏书记、乐成省长、

王健常务副省长、有为秘书长、利波副省长分别作出批示，

尤其是乐成省长批示“坚决反对和杜绝工作中的形式主义、

官僚主义问题”，已经是非常严厉的批评！不光是沈阳市，

全省队伍各级党委都要重视起来、行动起来，让党委政府、

人民群众从“小区消防安全问题”这个小切口，感受到我们

队伍工作作风的转变。第一，要研提务实措施。大量的居民

住宅火灾隐患举报，仅靠我们消防既查不过来也处理不过来

是现实问题，但我们是政府消防工作职能部门牵头部门，必

须要研究务实可行的解决办法。要借势借力推动省、市、县

（区）三级政府作出部署，一是要让街道乡镇真正的落实消

防工作责任，明确工作任务。让街道乡镇调动公安派出所、

城管等基层力量，让街道乡镇发挥社区功能，才能达到整治

效果。二是要借机协调好省市县三级公安部门，完善相关制

度机制，划定好对火灾隐患的举报投诉处理范围，明确什么

层次的由谁处理，确保没有盲区。请马辛副总、东兴专员、



防火条线负责。另：物业公司将小区火灾隐患问题转给消防

部门，消防部门反倒要求物业公司整改，甚至处罚物业公司，

使隐患整改陷入“怪圈”。如何破解？其他执法部门是如何

接受举报投诉的？请尽快整理报告一下。请马辛副总、东兴

专员、法工处负责。第二，要借势借力推动街道乡镇建设消

防力量。借助中央领导及省领导批示的契机，提请省、市、

县（区）三级政府层面，加快街道乡镇政府专职消防队、消

防工作站建设，让街道乡镇管理消防工作有抓手，让消防工

作在街道乡镇有触角。省政府专职队伍建设文件即将出台，

要按照文件要求强力推动全省统一建设力量、配备人员。请

赵勇主任、晓明专员、队务处负责。第三，要强化宣传工作

的针对性和精准度。要制作一批消防宣传产品，精准宣传社

区消防通道、消防车道被堵、充电线“私搭乱建”的风险和

危害性以及可能造成的严重后果，切实提升全民消防安全意

识。同时，总队、支队两级都要加强与新华社、人民日报、

央视等主流媒体的沟通，总队、支队两级宣传部门要担起责

任，用好媒体力量，协助我们做好宣传工作。请马辛副总、

东兴专员、宣传处负责。

请永胜、马辛、赵勇、东兴、晓明同志阅示。


